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Résumé: 

Les maladies cryptogamiques du blé tel que la fusariose, la rouille et l'oïdium sont considérés comme 

les principales causes de perte de rendement en Algérie .Il est donc nécessaire de procéder à la lutte 

contre ces maladies.  Dans ce travail, nous somme intéressé par la lutte biologique ave l’agent 

entomophage Verticillium lecanii . Dans les essais in vitro avec la technique de confrontation directe  

entre cet antagoniste vis à vis quatre souches fongiques phytopathoogènes Fusarium sp, Fusarium 

graminearum, Fusarium verticillioides et Aspergillus niger,   on  a constaté que le Verticillium 

lecanii exerce un effet inhibiteur sur le Fusarium verticillioides en faveur d’un phénomène de 

parasitisme. Alors que pour les trois autres souches (Fusarium sp, Fusarium graminearum et 

Aspergillus niger) aucun signe de parasitisme n’a été enregistré. 

Mots clés : Verticillium lecanii ; lutte biologique, antagoniste , blé, champignons 

phytopathogènes. 

Abstract: Cryptogamic diseases of wheat such as fusarium, rust and powdery mildew are 

considered as the main causes of yield loss in Algeria. It is therefore necessary to proceed to the 

control of these diseases.  In this work, we are interested in the biological control with the 

entomophagous agent Verticillium lecanii . In the in vitro tests with the technique of direct 

confrontation between this antagonist against four phytopathoogenic fungal strains Fusarium sp, 

Fusarium graminearum, Fusarium verticillioides and Aspergillus niger, it was found that 

Verticillium lecanii exerts an inhibitory effect on Fusarium verticillioides in favour of a 

phenomenon of parasitism. While for the other three strains (Fusarium sp, Fusarium 

graminearum and Aspergillus niger) no sign of parasitism has been recorded. 

Keywords :Verticillium lecanii; biological control, antagonist, wheat, phytopathogenic fungi. 
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Verticillium lecanii . :h3WI :Q3X9 تjkF l^أر >h دDaW0ھ1ا ا HA^ 3ةoDEW0ا :fdاPW0ا :Ap?Y^ :A;WZW0رات اDEYqj89 ا

، وAspergillus niger  >dو  Fusarium verticillioidesو  Fusarium graminearumو  DEp;0Fusarium spت 

أDI اjkB0ت . V0DN0 ظDھ3ة ]DWQFusarium verticillioides T@Xرس ]3ًAuvا Verticillium lecanii  r;s DXًEUIأن 

 .T7B[ z;9 أي DIksت ]Aspergillus niger (T@Xو  Fusarium graminearumو  Fusarium sp(اukU0: ا3qGى 

:A{DY@I تDW;| :Verticillium lecaniiت ؛DEp;0 :h3WW0ت اDQ3X@0ا ، VW?0دات ، اDaI ، :AdP0PAE09_: اDeW0ا 
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